
○アンケート結果報告
　 　当日は、お忙しいところご出席いただきまして、また、アンケートにご協力いただきまして

ありがとうございました。ここにその結果を報告いたします。

学生 42 40
卒業生 12 10
教職員 8 3

計 62 53
.

Ⅰ．所属について
学生 40
卒業生 5
教職員 6
計 51
（アンケート回収率82％）

学年別内訳 学生男女比
6年 6 男 7
5年 9 女 31
4年 9 不明 2
3年 2 計 40
2年 12
1年 2
計 40

Ⅱ．講演会について
（１）講演会はいかがでしたか
非常によかった 37
よかった 10
ふつう 2
あまりよくなかった 0
非常によくなかった 0
参加していない 2
計 51

Ⅲ．懇談会について
（１）懇談会はいかがでしたか
非常によかった 38
よかった 9
ふつう 0
あまりよくなかった 0
非常によくなかった 0
参加していない 3
未記入 1
計 51

講演会参加者 懇談会参加者
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（２）グループワークはいかがでしたか
非常によかった 31
よかった 9
ふつう 6
あまりよくなかった 0
非常によくなかった 0
参加していない 3
未記入 2
計 51

Ⅲ．講演会・懇談会感想
（１）講演会、グループワークを通しての感想はいかがですか
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講師の先生方はもちろん、一緒にグループワークをやった先輩方からも色々な体験談を聞けて、自分
に必要なことは何かを発見できたのですごく良かったです。
女性へ！という感じを出し過ぎていて、男性には肩身がせまい気がしました。今の時代、男性の方も意
識していかなければ！という割にはまだまだ女性の勢いが強いと感じました。

将来について再考する良いきっかけになった。
自治医大卒の先生方は、とても身近に感じることができ、自分の将来について真剣に考えていこうと感
じました。貴重なお話を聞くことができて、本当に充実した時間が過ごせたと思います。次も参加したい
と思います。
色んな形の働き方があるのだなと思った。たくさんの現役の女医さんのお話を聞けて本当に貴重な経
験になった。ありがとうございました。
まだ2年生で将来のことはぼんやりしているけれど、卒業する頃には何か見えてくるのかなあと思いま
した。先生方とのお話はすごく有意義で楽しかったです。ちゃんと勉強します。最近タイムマネジメント
ができなさすぎて日々つらいので見直そうと思うきっかけになりました。結婚すんのかなーと考えまし
た。
普段、不安に思っていたり分からないことを、実際に経験されている先生方からお聞かせいただけて、
とても良い機会になりました。この講演を通して、改めて卒後のことについて考えられたのでよかったで
す。

ｇoodな医療からexcellentな医療になるためには自己の充実が必要とあって、自己の充実が人の輪を
広げられるようなことであったり、新しい経験を積んでいけるようなことでありたいと思いました。
完璧を求めないことが大切だと学んだし、特に女性の医師の方のアンケートにはとても将来参考にな
ることが多かったと思うし、東條先生のような生き方をしてみたいと思いました。
すごくよかったです。また、先生方のお話を聞きたいです。あっという間に時間が経ってしまいました。
素敵な先生方ばかりで、自分も先生方のような自治医大生、自治医大卒業生になりたいです。
大先輩の先生方から沢山有意義なお話をうかがえてとても良かったです。ただ、もう少しお時間がある
と、もっと色々お話しできたかもと思います。
グループワークの時間がもう少しあったらよかった。いろんな働き方、生活パターンがあって、具体的な
話も聞けたのでとても参考になりました。
大会議室で講演会、大ラウンジでグループワークの方が広くて良かったと思います。

充実☆していました。
自治医大を卒業した後のいろんな生活の話を聞くことができて楽しかった。
将来を考える良い機会となりました。もう少し時間が欲しかったです。
様々な先生のお話をお聞きすることができ、「自分がどうありたいか」「何をしたいか」ということ次第で
色々な道があるのだなということが分かりました。普段は将来について不安に思っても、中に相談でき
る機会がないのでとても貴重な機会をいただけたなと思います。
いろいろな先生のお話を聞けてよかった。講義形式だけでなく、グループワークで直接お話しできてよ
かった。
グループワークは話しやすいようにテーマやキャリアアンカーの話などがあり、話がはずみました。東
條先生のお話が聞けて、地域医療への興味がふくらみました。
普段、学生同士で話にあがる疑問を、直接先生方、人生の先輩方にお聞きでき、とても有意義な時間
となりました。アンテナを常にはって、自分の未来について、色々考えていけたらなと思います。
卒後のワークライフバランスについて、具体的な体験を拝聴出来て非常に参考になった。英語の勉強
を頑張ろうと思った。
自分が将来何科になりたいか全く決まらなくて、少し焦っていた部分もあったけれど、急ぐ必要はない
しその時その時で頑張ることが大切だと実感できた。
実際に働いていらっしゃる先生方のお話を聞いて、仕事の実態や生活の仕方が分かりました。まだま
だ働くということに対して実感がわかないですが、卒後どのような生活が待っているのか分かって良
かったです。趣味など見つけてより良い人生を送れたらと思いました。悩み過ぎず、考え方次第で世界
は変わるなと感じる会でした。
違う県の卒業生のお話を聞く機会は少ないので、状況は違えど卒業生のご経験を伺えてとても良かっ
たです。

多様なキャリアパスをお持ちの先輩のお話を聞けて、大変参考になりました。
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Ⅳ．その他
（１）場所はいかがでしたか
学生寮 48
教育研究棟 0
その他 2
未記入 1

51
（複数回答）
その他の回答：校内ならどこでも

（２）次回も参加したいと思いますか
思う 40
思わない 0
わからない 8
未記入 3
計 51

3人の演者さん、それぞれ違った立場、視点を持って発表してくださったのが、非常に良かったです。将
来への漠然とした不安は消えるわけでは無いですが、将来について自信が持てましたし、新たな視点
を持てたのが良かったです。
卒業生からの生の声が今後の勉強や進路を考える糧となりました。「キャリアアンカー」のようなキャリ
アを考える上での新しい見方を知ることができて良かった。
年代の異なる先生方とお話したり意見を聞く機会というものは貴重なので良かった。キャリアアンカー
であったりワークライフバランスといった切り口で様々な価値観に触れることで、自らを省みることがで
きたのは収穫になったと思う。

普段聞けない話を伺うことができ大変勉強になりました。完璧を求めすぎず柔軟な心を持った女医さん
になりたいと思いました。
いろんな働き方があるなーと思って、結局自分次第なのかなと思って肩の荷がおりました。いろんな先
生ともっとお話がしたいと思いました。それぞれに悩みを抱えていて発散するところがなくて困っている
と思うので、こういう会を開いて頂けるのはとても素敵だと思いました。
キャリアアンカーを考えながら楽しく仕事をしたいと思いました。
東條先生：とてもすごい先生で、（良い意味で）それを感じさせない素敵な先生のお話が聞けて良かっ
たです。先生みたいになりたいです。
松岡先生：自分が今付き合っている相手が他の学部の学生であることもあり、非常に似た境遇でやっ
てこられた先生のお話を聞けて良かったです。
三ツ浪先生：work mainで頑張ってこられた先生のお話を聞けて、思いは持ち続けていれば上手くいく
のかなって思えました。

若い学生のパワーを感じました。皆さん、元気でまじめで安心しました。これからも期待できます。
学生さんとお話できて楽しかったです。
学生さんの生の意見が聞けてとても楽しかったです。ありがとうございました。大変良い刺激になりまし
た。

それぞれの立場の先生方から講演を聞けるチャンスなので多くの学生さんが参加してくれて良かった
と思います。

大勢の学生さんが参加していて、意識の高さを感じました。少し時間が足りなかったように思います。こ
れを機会に卒業生と関れるようになれれば有難いです。
明るい雰囲気で楽しく話ができた。
色んな働き方があって一生懸命やっていると幸せな人生を送れるのかと思いました。
非常に楽しかった。学生と色々な話ができるので距離が縮まるかんじがした。

3名の先生方それぞれのワークライフバランスを聴けてとても参考になりました。先生方の熱意を感じ
ました。6年生になり、将来を意識する中でこの様な会に参加できたことはとても貴重な時間でした。あ
りがとうございました。
学年にまたがって卒業生の先生ともこれまでの事、これからの事を共有できる機会も持ててとても良
かったです。今後、自分の経験が増えていく中で後輩に還元できるようになりたいと思いました。
先生方が自分の仕事に誇りをもっていらっしゃってすばらしいと感じました。色んな先生からお話を聞く
機会があればいいなと思います。全ての先生方から自分の経験することは無駄にはならないことを教
えていただきました。
グループワークの時間が短くて少し残念でした。が、先生方とお話できてとても貴重な時間を過ごせま
した。講演会は様々なキャリアの先生のお話がきけて、とても参考になりました。
卒業して実際働かれている先生のお話を直接聞けて、本当に有意義な時間を過ごすことができまし
た。卒後のことを考えると楽しみ半分不安半分でしたが、今日の講演会、グループワークを通して不安
の部分が減ってとても楽しみになりました。やりがいのあるWORKができるよう、残りの学生生活は意
識改革をして充実させていきたいと思います。ありがとうございました。

時間が足りないと思うくらい充実していました。今回結婚されている女医さんとされていない女医さん、
お二方に来ていただけたのが私にとってとても印象的でした。いろんなカタチがあるということが分かっ
て良かったです。
もっともっと先生方とお話したかった！席にとどまらず自由にお話する機会も欲しかったです。素晴らし
い機会をいただきありがとうございました。
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（３）次回（来年）の開催時期はいつ頃が好ましいですか
春：4～6月 31
夏：7～9月 9
秋：10～12月 5
冬：1～3月 2
その他 0
未記入 6
計 53
（複数回答）
その他の回答：いつでも大丈夫

（４）ぜひ話を聞いてみたい！という卒業生がいれば教えてください
・ 「専門医取得」にこだわりの無い先輩のお話を聞きたいです
・ 学年差のあるご夫婦など…いらっしゃれば
・ 学生中又は初期研修中に出産した人
・ 福井大学・林先生
・ 研究活動をされている先生
・ 岐阜の廣瀬先生
・ 誰でもOK
・ 義務年限中に専門医を取られた方。義務中に子育てを両立されている方
・ 海外留学と結婚の両方をしている女性医師の方がもしいらしたら…
・ 今泉悠希先生（福岡）、氏家士富子先生（茨城）
・ 内田聖先生（高知）
・ 女性、子育てと仕事を両立している方
・ 加藤一朗先生（島根21期・隠岐の島）
・ 都道府県まんべんなく選出してほしい

（３）今後取り上げてほしいテーマ・要望等ありましたら教えてください
・ ”ライフ”について聞いてみたいです。どういう生活スタイルなのか、興味津々です。
・ 義務年限中の子育てについての実態。
・ 子どもをどう育てるか。医療関係者以外の方と結婚したとき、へき地勤務などをどうするか。
・ へき地での子育て
・ 職場復帰のポイントやロールモデルを知りたいです。
・ 今回と同じようなテーマでもう少し時間の余裕がほしい。
・ とにかく色々なタイプの先生方のお話を伺いたいです。
・ 診療所（島）での勤務と専門医資格の取得のバランス。 政府、保健所での勤務をしている方のお話。
・ 男子学生、男性医師にも興味を持って参加してもらえる会を聞いて欲しい。

春：4～6月, 31

夏：7～9月, 9

秋：10～12月, 5

冬：1～3月, 2

未記入, 6

次回開催時期


